

А.В. Мотин. ДИФФЕРЕНЦИАЦИЯ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА ПРЕСТУПЛЕНИЯ ПРОТИВ ЛИЧНОСТИ ПОСРЕДСТВОМ КВАЛИФИЦИРУЮЩИХ ПРИЗНАКОВ, ОТРАЖАЮЩИХ ЭЛЕМЕНТЫ ИНСТИТУТА МНОЖЕСТВЕННОСТИ В СТРУКТУРЕ СОСТАВА ПРЕСТУПЛЕНИЯ // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 3(41). С. 137-142.

Автор (ы) А.В. Мотин.

Author(s) A.V. Motin.

Индекс УДК 343.3/7

Название статьи: ДИФФЕРЕНЦИАЦИЯ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА ПРЕСТУПЛЕНИЯ ПРОТИВ ЛИЧНОСТИ ПОСРЕДСТВОМ КВАЛИФИЦИРУЮЩИХ ПРИЗНАКОВ, ОТРАЖАЮЩИХ ЭЛЕМЕНТЫ ИНСТИТУТА МНОЖЕСТВЕННОСТИ В СТРУКТУРЕ СОСТАВА ПРЕСТУПЛЕНИЯ

Title of the article: DIFFERENTIATION OF RESPONSIBILITY FOR CRIMES AGAINST THE PERSON BY MEANS OF QUALIFYING FEATURES REFLECTING ELEMENTS OF THE PLURALITY INSTITUTION IN THE CORPUS DELICTI STRUCTURE

Ключевые слова: уголовная ответственность; дифференциация ответственности; квалифицирующий признак; преступления против личности; состав преступления; множественность преступлений.

Keywords: criminal responsibility; differentiation of responsibility; qualifying feature; crimes against the person; composition of the crime; multiplicity of crimes.

Аннотация: Статья посвящена анализу квалифицирующих признаков составов преступлений против личности (содержащихся в разделе VII Уголовного кодекса Российской Федерации), которые отражают элементы института множественности в структуре составов рассматриваемых преступлений: совершение преступления в отношении двух или более лиц и совершение преступления, сопряженного с иным посягательством. Квалифицирующие признаки рассматриваются как средство дифференциации уголовной ответственности. Обосновываются положения о том, что квалифицирующие признаки должны характеризовать преступление как некий обособленный, единичный поведенческий акт; сам по себе квалифицирующий признак должен отражать особенности того или иного единичного преступления и не пересекаться с институтом множественности, для оценки которого существуют иные положения уголовного закона; свойства личности должны учитываться в процессе дифференциации и индивидуализации уголовной ответственности посредством использования таких законодательных конструкций, которые не относятся к признакам состава преступления.

Annotation: The article analyzes the qualifying features of the elements of crimes against the person (contained in section VII of The criminal code of the Russian Federation), which reflect the elements of the Institute of plurality in the structure of the elements of the considered crimes: the Commission of a crime against two or more persons and the Commission of a crime involving other encroachment. Qualifying features are considered as a means of differentiating criminal liability. The author substantiates the provisions that qualifying features should characterize a crime as a separate, individual behavioral act; the qualifying feature itself should reflect the characteristics of a particular individual crime and not overlap with the Institute of multiplicity, for which there are other provisions of the criminal law; personality characteristics should be taken into account in the process of differentiation and individualization of criminal responsibility through the use of such legislative structures that do not relate to the elements of the crime.

Контактные данные авторов: **МОТИН Анатолий Владимирович** – кандидат юридических наук, адвокат. Палата адвокатов Самарской области. Россия. Самара. E-mail: amotin85@yandex.ru.

Contact details of the authors: **MOTIN, Anatoly Vladimirovich** – Candidate of Law, Lawyer. Chamber of Lawyers of the Samara Region. Russia. Samara. E-mail: amotin85@yandex.ru.

Страницы. 137-142.